

Nota de prensa

LA OEI PREMIA A SINAFOCAL POR SU CONTRIBUCIÓN A LA EDUCACIÓN Y FORMACIÓN TÉCNICA Y PROFESIONAL EN PARAGUAY

- El Sistema Nacional de Formación y Capacitación Laboral ha sido galardonado en la primera edición de los Premios Iberoamericanos de la OEI en Cooperación para el Desarrollo, en la categoría de Educación y Formación Profesional.
- El reconocimiento destaca su labor en la certificación de competencias dentro del Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales (SNCP), en colaboración con la Unión Europea y la OEI.
- La ceremonia de entrega contó con la participación de la ministra de Trabajo, el representante del SINAFOCAL y técnicos de la OEI, reafirmando el compromiso con la educación y la empleabilidad en Paraguay.

Asunción, 13 de marzo de 2025.- El Sistema Nacional de Formación y Capacitación Laboral (SINAFOCAL) de Paraguay ha sido reconocido con el **I Premio Iberoamericano de la OEI en Cooperación para el Desarrollo**, en la categoría de **Educación y Formación Profesional**, por su destacada labor en la certificación de competencias y la promoción de la empleabilidad en el país.

SINAFOCAL del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social del Paraguay ha impulsado la implementación del modelo de certificación de competencias dentro del **Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales (SNCP)**, en colaboración con la **Unión Europea y la OEI**. Este mecanismo permite reconocer formalmente las habilidades de personas, otorgándoles certificaciones en diversas áreas de trabajo y facilitando así su inserción en el mercado laboral.

El acto de entrega contó con la presencia de la ministra de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, **Mónica Recalde**; el secretario técnico de SINAFOCAL, **Alfredo Mongelós**; el director de la OEI en Paraguay, **Germán García da Rosa**; así como técnicos de la OEI y miembros del Órgano Rector de SINAFOCAL.

“Este es el camino que tenemos que seguir, el de la colaboración conjunta y poder alcanzar ese nivel de productividad que merece el país. Todo este esfuerzo es

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int

para tener un Paraguay más inclusivo, para que el crecimiento llegue a cada una de las familias”, mencionó la ministra de Trabajo, Mónica Recalde.

El galardón, entregado en el marco de la conmemoración del 75° aniversario de la OEI, distingue a personas e instituciones que han demostrado un compromiso ejemplar con la región iberoamericana. La iniciativa busca consolidarse en el tiempo, reconociendo de manera continua los esfuerzos de instituciones y personas que trabajan por el progreso de la región en áreas como **educación, ciencia, cultura y derechos humanos**.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int